

Escala Crítica/Columna diaria

*Los días de guardar para funcionarios, candidatos y partidos *Pretende IDN sacar un nuevo partido de las filas del PRD *E
n crisis dos nuevas organizaciones: Humanista y Encuentro

Víctor M. Sámano Labastida

QUÉ SÍ se puede difundir y qué no en este tiempo de “veda electoral” es motivo de discusión en el mismo consejo electoral. Ya puede usted imaginar cómo están de confundidos quienes no son especialistas en estos asuntos. Hay, evidentemente, una censura previa; pero no se ponen de acuerdo cómo, cuándo y dónde.

Hace unos días se confrontaron públicamente el secretario ejecutivo Roberto Félix López y el consejero David Cuba Herrera. Mientras el primero sostenía que los partidos y aspirantes políticos deberían guardarse desde el 23 de marzo, el segundo sostuvo que para los partidos la famosa veda comenzaba habiéndose cumplido los 30 días del inicio de su proceso interno.

Es tal el desbarajuste que no quedó claro si quienes eran candidatos únicos podían tener apariciones públicas y si quienes competían internamente podían difundir mensajes fuera de sus partidos. Total que muchos decidieron hacer y dejar hacer, al fin que la competencia oficial comienza el 5 de abril para las federales y el 20 de abril para las locales en el caso de Tabasco. Puesto que hay elecciones estatales en otras entidades, también hay una diversidad de fechas de arranque.

Por lo que hace a la difusión de la “propaganda gubernamental”, el Instituto Electoral tabasqueño emitió el 31 de enero un boletín sobre el acuerdo en su sesión ordinaria respecto al tema.

Según aquel comunicado tendría que “suspenderse y/o retirarse toda propaganda gubernamental en medios de comunicación social, incluidos en la presente restricción, los portales oficiales de internet, tanto de los poderes federales, estatal, como de los Ayuntamientos, y cualquier otro ente público en la Entidad (...), sin que ello implique el incumplimiento de sus obligaciones en materia de transparencia y acceso a la información”.

Las únicas excepciones –advertía el boletín- “serán las campañas de información de las autoridades electorales, servicios educativos, de salud y las de protección civil en caso de emergencia”.

De acuerdo a los consejeros, esta restricción entraría en vigor “a partir del inicio de la campaña

LOS BEJARANISTAS QUIEREN SU PARTIDO; VEDA ELECTORAL, FERIA DE CONFUSIONES

Escrito por Editor

Miércoles, 01 de Abril de 2015 00:11 -

electoral en la entidad, el veinte de abril de dos mil quince, y hasta la jornada electoral, es decir, el siete de junio del mismo año”.

Como en Tabasco existen dos procesos, el federal y el estatal, también aquí se presentaron confusiones. Como le decía, las campañas federales comienzan el 5 de abril y las estatales el 20 de abril. Sólo faltó que hubiese una restricción específica para las campañas municipales.

HOIRDAS, CLANES, TRIBUS

SE HABÍA TARDADO pero ahora es el jefe de la tribu Izquierda Democrática Nacional (IDN) en el PRD, René Bejarano, quien anunció su interés por formar un nuevo partido político. Primero conformará una APN (asociación política nacional), porque –dijo formarla “no riñe con una participación en cualquier partido político”.

La IDN tiene un llamado “brazo social” que se autodenomina Movimiento Nacional por la Esperanza. Tal parece que sigue los pasos del ex Partido Convergencia que se transformó en Partido Movimiento Ciudadano tomando como ejemplo el de Andrés Manuel López Obrador que formó primero el Movimiento de Regeneración Nacional. Ahora Bejarano se cuelga del lema lopezobradorista: “el partido de la esperanza”.

Quien también buscó treparse a la ola obradorista del “movimientismo” fue Marcelo Ebrard, cuyos seguidores crearon al interior del PRD el Movimiento Progresista que al final tuvo que abandonar las filas solaztequistas.

Por lo que toca a Bejarano y su esposa Dolores Padierna tienen en proyecto realizar el congreso nacional de su APN el 20 de noviembre –siguen los pasos de AMLO al acudir a fechas históricas significativas-; para entonces dicen esperar contar con delegados nacionales. Seguramente pretenden sangrar de militantes al PRD ya golpeado por el éxodo obradorista.

La hegemonía de Nueva Izquierda –los llamados Chuchos-, desplazó del poder a los bejaranistas cuya fuerza estaba sobre todo en el Distrito Federal. Los bejaranistas fueron determinantes en el triunfo del PRD en el 2000 para llevar a López Obrador a la Jefatura de Gobierno. No resultó casual que fuera Bejarano el objetivo a destruir antes de la campaña del 2006. Y cayó en la trampa. Ahora busca su reivindicación pero ya sin dominio del solaztequismo.

En Tabasco el bejaranismo no logró consolidar grupo alguno, a pesar de varias visitas que hicieron al estado Padierna y Bejarano. De hecho, casi ninguna de las corrientes nacionales solaztequistas tienen una presencia real en la entidad y sólo utilizan las denominación de alguna de ellas como paraguas. Las corrientes perredistas tabasqueñas son básicamente locales.

DE LOS TRES QUE TENÍA

Escrito por Editor

Miércoles, 01 de Abril de 2015 00:11 -

DOS PRESUNTOS partidos que buscan ratificar su nuevo registro en los comicios de junio próximo están aparentemente desfondados en Tabasco. Contra los más de 180 mil afiliados en la entidad que declara Morena –uno de los tres partidos inscritos en el 2014-, las organizaciones Encuentro Social y Humanista aún batallan hasta para contar con candidato en todos los municipios.

El caso más crítico es el del Partido Humanista fundado por ex militantes panistas, ex dirigentes campesinos y miembros de minipartidos como el socialdemócrata. En Tabasco no lograron integrar su comité directivo estatal. La pugna entre Ignacio Iris Salomón y Ricardo Espinosa contra Javier López Macías –todos fundadores-, terminará en los tribunales e interrumpió su organización en el estado.

De esta forma, el CEN “humanista” desconoció como dirigente en Tabasco a Fernando Cadenas Zamora, incluyendo a todos los integrantes de su coordinación. A cargo del PH se encuentra actualmente Antonio Hernández García, dirigente huimanguillense de la Coordinadora Plan de Ayala.

En el PES, Partido Encuentro Social, las cosas no van mejor. Se ha tenido que apoyar en personajes como Rogers Arias, quien fue diputado del Partido del Trabajo y ahora se declaró independiente, lo mismo que en Jovita Segovia ex de Movimiento Ciudadano. Como dirigente del PES en Tabasco está Sebastián Ramos López, de la Central Campesina Cardenista.

Aunque se afirma que Encuentro Social tiene sus bases nacionales en las iglesias evangélicas, no parece que en Tabasco pueda extenderse en ese terreno porque los diversos grupos confesionales tienen acercamientos con otros partidos. Ahí el PES ya perdió agua.
(vmsamano@yahoo.com.mx)